







Introduction de la Lectio Divina à Genk

BELGIQUE - L'état actuel de l'Église en Occident est marqué par une profonde préoccupation pour les croyants qui ont quitté l'Église ou qui n'assistent plus aux offices. Malheureusement, chemin fais l'ant, notre Église semble négliger les besoins pastoraux et spirituels de ceux qui restent fidèles et continuent de participer activement à notre communauté de foi. Alors que ces croyants inébranlables ont besoin d'un soutien et de conseils pastoraux, la préoccupation de l'Église à l'égard de ceux qui sont partis, a conduit à un manque d'attention aux besoins spirituels continus de ses membres. Cet état d'esprit particulier au sein de l'Église actuelle a été porté à mon attention par un croyant dévoué qui est grandement troublé par le manque de soin et d'attention manifesté par l'Église envers ceux qui se considèrent encore comme faisant partie de notre communauté de foi.

Notre mère l'Église en Occident se concentre activement sur la modernisation et l'adaptation aux temps changeants, un effort nécessaire. Cependant, il est tout aussi important que l'Église n'oublie pas ses enfants dévoués qui trouvent réconfort et sens dans les traditions intemporelles qui définissent le catholicisme. De nombreuses églises occidentales sont aux prises avec une fréquentation en baisse, car peu de paroissiens sont attirés par les services liturgiques et sacramentels modernisés, peu familiers et parfois particuliers. Les gens ont exprimé leur sentiment de détachement, expliquant qu'ils n'éprouvent plus le désir de fréquenter leur église en raison de la manière dont la Sainte Eucharistie est célébrée, qui, à leur avis, est souvent en deçà du respect et de la sainteté qu'ils associent à la liturgie divine. Cela les a laissés découragés et déconnectés.

Après avoir entendu ces histoires, j'ai pris la décision de raviver certaines des pratiques spirituelles traditionnelles qui favorisent une foi catholique profonde et renforcent la communion chrétienne. Dès mon arrivée dans la communauté de Genk, les gens ont commencé

à me poser des questions sur mes intentions et mes projets ici. Une personne a demandé : « Suivrez-vous le chemin de vos confrères âgés en restant au sein de la communauté, ou agirez-vous pour répondre aux besoins pastoraux de ceux qui recherchent des services spirituels et liturgiques qui glorifient véritablement Dieu plutôt que de mettre l'accent sur les réalisations humaines ? » En réponse, j'ai expliqué : « Je ne suis pas sûr, mais je ferai un effort pour réintroduire certaines pratiques liturgiques traditionnelles qui redirigent notre attention vers Dieu plutôt que vers nous-mêmes. »

C'est pourquoi j'ai initié la Lectio Divina dans la communauté. J'ai demandé aux gens s'ils étaient intéressés à se joindre à cette pratique méditative centrée autour de la parole de Dieu. Certains ont exprimé leur curiosité et leur volonté d'essayer. Un mois s'est écoulé depuis que j'ai introduit cette pratique, et nous avons maintenant un groupe dévoué de six personnes qui assistent régulièrement à ce rassemblement communautaire pour approfondir et partager leurs réflexions sur la Parole de Dieu. Tous les jeudis à 15h00, nous nous réunissons dans notre chapelle pour nous lancer dans une lecture délibérée et méditative des passages bibliques du dimanche prochain. Après un moment de silence contemplatif, nous partageons ouvertement nos idées et réflexions personnelles sur ces textes sacrés. Cette pratique est devenue une partie significative et enrichissante de notre voyage spirituel ensemble.

Ils ont exprimé leur enthousiasme pour cet exercice spirituel, exprimant leur joie de pouvoir partager leurs propres réflexions sur la Parole de Dieu. Une personne a partagé ses réflexions en disant : « Nous étions habitués à simplement écouter des sermons, mais maintenant nous pouvons nous engager activement dans le partage de nos réflexions sur la Parole de Dieu. C'est vraiment captivant et je suis ravi. » Une autre personne, manifestant son soutien, a apporté une plante en guise de geste symbolique et a déclaré : « Notre Église ne dépérira pas ici. Il est clair que Dieu envoie ses messagers et ses serviteurs précisément au bon moment. Je suis reconnaissant que vous vous efforciez d'insuffler une nouvelle vitalité et un nouveau but à notre communauté. Je tiens à exprimer ma gratitude pour vos efforts. Continuez comme ça. Vous avez mes prières et que Dieu vous bénisse. »

Au milieu de nos inquiétudes concernant ceux qui se sont éloignés de l'Église, ne perdons jamais de vue ceux qui ont une profonde affection pour l'Église et restent activement engagés au sein de leur communauté. Il est également vital d'étendre notre soin et notre attention à leurs besoins pastoraux, que nous soyons prêtres diocésains ou religieux. Les fidèles prient sincèrement pour des prêtres qui se consacrent de tout cœur à accomplir la volonté de Dieu avec un engagement inébranlable dans tous les aspects de leur vie : cœur, esprit, corps et force.